

## LÉGION D'HONNEUR TITULAIRES NÉO-CALÉDONIENS

AU PAYS DES CANAQUES

---

LA NOUVELLE-CALÉDONIE  
ET  
SES HABITANTS  
EN 1890  
par LEGRAND,  
médecin de 1<sup>re</sup> classe.

CHAPITRE XXVIII.

(*Revue maritime et coloniale*, janvier 1893)

[306] En juillet 1846, eut lieu sur les récifs de la côte, le naufrage de la corvette la *Seine*, envoyée de France par le gouvernement de Louis-Philippe pour complaire à l'Angleterre, et enlever aux missionnaires le drapeau français que leur avait confié le commandant du *Bucéphale*. Réconfortés, nourris et logés par la mission, le commandant Lecomte et les naufragés demeurèrent à Balade près de trois mois, et furent rapatriés par un navire américain.

Mgr Douarre, de retour en France, ne put s'empêcher de dire au roi qu'il connaissait le triste motif qui avait fait envoyer la *Seine* à Balade. Il reçut néanmoins, à l'occasion des services rendus au commandant Lecomte, la croix de la Légion d'honneur, mais, à partir de cette époque, commença pour les missionnaires une ère de persécutions et de dangers.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère de la Guerre

Digeon (Armand-Charles Alexandre) : chevalier de la Légion d'honneur du 28 février 1871 : capitaine au 2<sup>e</sup> régiment de marche mixte de cavalerie. [Fondateur de la Compagnie de la Nouvelle-Calédonie (1872)...]

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère de la marine et des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 7 mars 1874)

Commandeur

Alleyron (Louis-Eugène), colonel d'infanterie de la marine, commandant militaire à la Nouvelle-Calédonie : 29 ans de services, 26 campagnes ; officier du 30 décembre 1868.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère de la marine et des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 19 décembre 1874)

Officiers

Boyer (Pierre-Émile-Léopold), commissaire du cadre colonial, ordonnateur à la Nouvelle-Calédonie ; 28 ans de services : chevalier du 3 août 1867.

Chevalier

Lasserre (Marie-Firmin), président du tribunal supérieur à la Nouvelle-Calédonie ; 8 ans 4 mois de services. Services exceptionnels.

[[Épurateurs de sinistre mémoire à la suite de l'évasion d'Henri Rochefort](#). ]

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère de la marine et des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 24 juillet 1879)  
(*Moniteur de la Nouvelle-Calédonie*, 1<sup>er</sup> octobre 1879)

Officiers

Coulombeaud (Félix Guillaume), capitaine de frégate ; 30 ans 1/2 de services dont 25 1/2 à la mer : 2 propositions. Chevalier du 26 mai 1865.

Wendling (Alexis), lieutenant-colonel d'infanterie de la marine, commandant le régiment de marche en Nouvelle-Calédonie ; 21 ans de services, 11 campagnes, 2 propositions. Services exceptionnels pendant l'insurrection canaque\*. Chevalier du 2 juillet 1871.

Chevaliers

Daniel (Jean-Antoine-Marie-Albert), lieutenant de vaisseau ; 17 ans 1/2 de services dont 15 à la mer ; 2 propositions.

Ohl (Albert-Frédéric), capitaine à l'état-major hors cadre à la Nouvelle-Calédonie; 21 ans de services, 8 campagnes dont 2 de guerre ; 7 propositions.

Blanchard (Victor-Louis), capitaine à l'état-major hors cadre à la Nouvelle-Calédonie ; 13 ans de services, 6 campagnes, 1 proposition. Services exceptionnels pendant l'insurrection canaque.

Le Dentu (Alexandre), sous-commissaire de la marine ; 24 ans de services dont 9 1/2 à la mer ; 2 propositions.

Boudet (Jean-Antoine), médecin de 1<sup>re</sup> classe de la marine ; 16 ans de services dont 7 à la mer ; 1 proposition. Services exceptionnels pendant l'épidémie qui a sévi abord de l'Allier.

Gallet (Pierre-Théodore-Gustave), géomètre de 1<sup>re</sup> classe en Nouvelle-Calédonie; 9 ans et demi de services. 1 proposition. Services exceptionnels pendant l'insurrection canaque\* ; a pris part à toutes les expéditions.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère de la marine et des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 5 juillet 1882)

Officiers

Michaux (François-Charles), commissaire de la marine, ordonnateur à la Nouvelle-Calédonie.

---

NOUVELLES ET ÉCHOS  
(*L'Étendard*, 11 mai 1886)

La *Revue diplomatique* annonce que M. Hanckar, consul d'Italie dans les possessions françaises de l'Océanie, vient de recevoir la croix et le brevet de l'ordre de Léopold, de la part du roi des Belges.

M. le consul Hanckar a rendu de grands services à ses nationaux en Nouvelle-Calédonie, et a reçu plusieurs récompenses du roi Humbert. Il est, en outre, chevalier de la Légion d'honneur.

---

LÉGION D'HONNEUR

24 janvier 1887  
Chevalier

Higginson (John).

---

LÉGION D'HONNEUR

Ministère du commerce, de l'industrie, des postes et des télégraphes  
(*Journal officiel de la République française*, 2 janvier 1898)

Chevalier

M. Prévet (*Jules-Frédéric-Georges*), fabricant de conserves alimentaires et de féculles à Meaux. Président de la chambre syndicale des féculles. Vice-président de l'Union des syndicats de l'alimentation en gros. Commissaire-rapporteur à l'exposition de Chicago. Grand prix à l'exposition de Bruxelles 1897 [Fondateur de la Société des Établissements de Gomen-Ouaco].

---

LÉGION D'HONNEUR

Ministère du commerce, de l'industrie et des colonies  
Promotion de l'Exposition universelle  
(*Journal officiel de la République française*, 30 octobre 1889)

Officier

Prevet (Charles), fabricant de conserves alimentaires, président du groupe VII, exposant hors concours, dans trois groupes. Chevalier du 13 août 1885 [Fondateur de la Société des Établissements de Gomen-Ouaco].

Chevalier

Pélatan (Louis), ingénieur des mines à Nouméa, exposant, médaille d'or.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère du commerce, de l'industrie et des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 30 décembre 1889)

Chevaliers

Feillet (Paul-Théodore), directeur de l'intérieur à la Guadeloupe. Ancien chef de cabinet du préfet de la Seine, ancien sous-préfet ; 8 ans de services. Titres exceptionnels [futur gouverneur de la Nouvelle-Calédonie (avril 1894-oct. 1902)].

de Langlard (Louis-Léonce), chef du service judiciaire en Nouvelle-Calédonie ; 22 ans 6 mois de services dans la magistrature coloniale.

Pardon (Marie-Noël-Jacques), gouverneur de la Nouvelle-Calédonie. Ancien secrétaire général de la préfecture de la Loire, ancien directeur de l'intérieur en Cochinchine ; 12 ans de services. Titres exceptionnels.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère de la marine et des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 10 janvier 1894)

Au grade d'officier

Nouët (Louis-Hippolyte)[Quimper, 5 septembre 1844-Vannes, 12 fév. 1933], gouverneur de la Guadeloupe ; 29 ans de services, dont 25 ans 6 mois à la mer ou aux colonies. Chevalier du 6 juillet 1881 [Capitaine d'infanterie de la marine. Précédemment directeur de l'intérieur en Cochinchine, puis gouverneur de la Nouvelle-Calédonie (5 juin 1886-30 juillet 1888)].

Chevaliers

M. Gauharou (Jean-Léon), directeur de l'intérieur à la Nouvelle-Calédonie ; 21 ans 6 mois de services, dont 18 ans 6 mois à la mer ou aux colonies.

M. Sauvan (Pierre), maire de Nouméa (Nouvelle-Calédonie) ; 6 ans de services militaires, 14 ans 6 mois de services gratuits en qualité de conseiller municipal et de maire de Nouméa.

---

LES DÉCORATIONS DU 14-JUILLET  
(*Journal officiel de la République française*, 4 août 1894)

Chevaliers

M. Dano (Jean-Marie), capitaine au long cours, chargé du commandement de l'un des steamers de la Compagnie nantaise pour le transport des condamnés à la Guyane et à la Nouvelle-Calédonie ; 22 ans de services pour le compte du commerce ; navigue depuis 10 ans pour l'État.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Le Temps*, 2 janvier 1896)

Chevaliers

Tommasini, chef de bureau de 1<sup>re</sup> classe de l'administration pénitentiaire de la Nouvelle-Calédonie.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Le Temps*, 2 janvier 1897)

Chevaliers

M. Grimm, surveillant principal des établissements pénitentiaires en Nouvelle-Calédonie.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère de la marine et des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 13 juillet 1897)

Chevaliers

Legrand (Maximilien-Albert-Henri-André), médecin de 1<sup>re</sup> classe de la marine : 20 ans de services dont 8 ans à la mer ou aux colonies. [Auteur de l'excellent *Aux Pays des Canaques* (1892)].

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Le Journal officiel de la République française*, 8 août 1900)

Chevaliers

Engler (Jean-Gustave), géomètre en chef ; chef du service topographique de la Nouvelle-Calédonie ; 29 ans de services.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 27 janvier 1901)

Chevaliers

Caulry (Constant), président du conseil général de la Nouvelle-Calédonie. Ingénieur civil des mines ; 22 ans de services gratuits dans la colonie ; campagne de guerre (1870).

---

LES DECORATIONS DU 1<sup>ER</sup> JANVIER  
Ministère des colonies  
(*Le Journal des débats*, 12 janvier 1902)

Chevaliers

Leconte, président de la Cour d'appel de Nouméa ;

Au titre militaire

Chevaliers

Muller, surveillant principal des établissements pénitentiaires de la Nouvelle-Calédonie.

---

LÉGION D'HONNEUR

Ministère des colonies

(*Gil Blas*, 19 juillet 1903)

Chevaliers

Duluc, commandant supérieur de pénitencier à la Nouvelle-Calédonie.

---

LÉGION D'HONNEUR

Ministère des colonies

(*Les Annales coloniales*, 8 octobre 1908)

Chevaliers

M. Teulet (Armand), procureur général, chef du service judiciaire en Nouvelle-Calédonie,

Au titre militaire :

Chevaliers

M. Le Tallec, surveillant principal des établissements pénitentiaires coloniaux (Nouvelle-Calédonie).

---

LÉGION D'HONNEUR

Ministère des colonies

(*Journal officiel de la République française*, 26 janvier 1912, pp. 904-905)

Chevaliers

Bouillier (Jean-Baptiste-Victor), directeur de la succursale de la Banque de l'Indochine\* en Nouvelle-Calédonie ; 23 ans 8 mois de services. Titres exceptionnels : services distingués rendus dans l'exercice de ses fonctions

Bernheim (Lucien), industriel, propriétaire de mines en Nouvelle-Calédonie. Titres exceptionnels : 22 ans de séjour en Nouvelle-Calédonie. A contribué largement, par l'exemple qu'il a donné de l'initiative, de la volonté et du travail, au développement de l'industrie minière dans la colonie.

Au titre militaire :

Chevaliers

Robert (Émile), surveillant militaire de 1<sup>re</sup> classe des établissements pénitentiaires à la Nouvelle-Calédonie ; 22 ans 7 mois 18 jours de services, dont 18 ans 9 mois 23 jours à la mer ou aux colonies; 8 campagnes.

Michel (Joseph-Napoléon), surveillant chef de 1<sup>re</sup> classe des établissements pénitentiaires à la Nouvelle-Calédonie ; 25 ans 8 mois 5 jours de services, dont 21 ans 17 jours à la mer ou aux colonies ; 12 campagnes.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
*Les Annales coloniales*, 27 juillet 1912)

Au titre militaire :  
Chevaliers

Rostaing (J. F.), surveillant chef de 2<sup>e</sup> classe des établissements pénitentiaires à la Nouvelle-Calédonie.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies.  
(*Le Journal officiel de la République française*, 12 janvier 1913)  
(*Le Temps*, 13 janvier 1913)

Chevaliers

Maestracci (Auguste-Antoine), membre du conseil privé de la Nouvelle-Calédonie ; 5 ans de services militaires. Titres exceptionnels : membre de la chambre de commerce de Nouméa pendant 21 ans. Assesseur du tribunal de commerce de Nouméa pendant 25 ans. Depuis 15 ans membre du conseil privé de la Nouvelle-Calédonie. Services très distingués rendus à la colonie dans ces divers postes.

Au titre militaire :  
Chevaliers

Coggia (Antoine-Sauveur), surveillant militaire de 1<sup>re</sup> classe des établissement pénitentiaires à la Nouvelle-Calédonie ; 27 ans 4 jours de services, dont 22 ans 4 jours à la mer ou aux colonies, 12 campagnes.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Le Journal officiel de la République française*, 12 août 1913)

Officier

Fruitet (Auguste-Simon-Paul), médecin chef de l'hôpital indigène de Nouméa (Nouvelle-Calédonie). Chevalier du 11 juillet 1895.

Chevaliers

Coulombeix (Jean), chef du service du domaine et de la colonisation en Nouvelle-Calédonie ; 34 ans de services, dont 20 ans aux colonies.

Flize (Louis-Gilbert), principal du collège de Nouméa (Nouvelle-Calédonie) ; 24 ans 3 mois de services, dont 23 ans 3 mois aux colonies.

Au titre militaire :  
Officier

Lebœuf (Pierre-Nicolas-Alexis), médecin-major de 2<sup>e</sup> classe des troupes coloniales ; 13 ans 6 mois de services, dont 7 ans 3 mois 18 jours aux colonies : services très distingués rendus au cours d'une mission d'étude de la maladie du sommeil (Moyen-Congo) et de

la lèpre (Nouvelle-Calédonie), et à l'occasion de l'épidémie de peste (Nouvelle-Calédonie).

Chevaliers

Gillard (Eugène-Marie), surveillant militaire de 1<sup>re</sup> classe des établissements pénitentiaire de la Nouvelle-Calédonie; 33 ans 1 mois de services dont 22 ans 8 mois 22 jours en mer ou aux colonies, 19 campagnes.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies

(*Le Journal officiel de la République française*, 11 janvier 1914)

Officiers

Lang (Marx), président de la chambre d'agriculture de la Nouvelle-Calédonie.  
Chevalier du 29 décembre 1904.

Chevaliers

De Béchade, conseiller privé du gouvernement de la Nouvelle-Calédonie.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies

(*Le Temps*, 10 août 1914)

Chevaliers

Colardeau, président du conseil général de la Nouvelle-Calédonie.

---

Légion d'honneur  
(*La Petite Gironde*, 16 janvier 1917)

Sont inscrits au tableau spécial de la Légion d'honneur, à compter du 25 décembre 1916 :

Pour chevalier

Pierre Tandonnet, capitaine territorial au 28<sup>e</sup> régiment d'artillerie, 20<sup>e</sup> batterie : « Officier remarquable par son énergie et sa bravoure, ayant le plus haut sentiment du devoir militaire. S'est particulièrement distingué pendant la durée des opérations de juin à septembre 1916, d'abord comme commandant de batterie, puis comme commandant de groupe (a déjà été cité). [Administrateur de la [Compagnie navale de l'Océanie](#)] »

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies

(*Journal officiel de la République française*, 21 janvier 1919)  
(*Le Temps*, 22 janvier 1919)

Officier (au titre civil)

Cougoul (Arthur-Henri), procureur général, chef du service judiciaire de la Nouvelle-Calédonie. Chevalier du 14 juillet 1915.

Chevaliers

Bastide (Jean-Eugène-Auguste-Edmond), sous-chef de bureau de 1<sup>re</sup> classe de l'administration pénitentiaire à la Nouvelle-Calédonie ; 38 ans 9 mois de services, dont 29 ans 9 mois aux colonies.

Laroque (Pierre-Marie-Gabriel), conseiller général de la Nouvelle-Calédonie; depuis 24 ans 6 mois en Nouvelle-Calédonie. Titres exceptionnels : ancien membre de la chambre de commerce et du tribunal de commerce. Membre du conseil général de la colonie depuis 22 ans, n'a cessé d'apporter, au sein de cette assemblée, le vif souci de l'intérêt public.

Michaux (Maurice-Marie-Antoine), président de la cour d'appel de la Nouvelle-Calédonie ; 24 ans 8 mois de services aux colonies.

---

LÉGION D'HONNEUR

Ministère des colonies

(*Journal officiel de la République française*, 12 juin 1919)

Chevaliers

Leyraud (Paul-Émile-Henri-Adolphe-Marie), maire de Nouméa ; 1 an 1 mois de services militaires. Titres exceptionnels : 9 ans 10 mois de fonctions électives. Successivement, conseiller municipal, maire de Nouméa, conseiller général de la Nouvelle-Calédonie. Services très distingués rendus dans ces diverses fonctions. A prêté un concours des plus précieux à toutes les œuvres de guerre.

---

LÉGION D'HONNEUR

Ministère des colonies

(*Journal officiel de la République française*, 14 juillet 1919, p. 7.323-7.324)

Chevaliers

Lippmann (Edmond-Charles), administrateur de 1<sup>re</sup> classe aux colonies, à la Nouvelle-Calédonie ; 24 ans, 9 mois de services, dont 24 ans aux colonies.

---

LÉGION D'HONNEUR

Ministère des colonies

(*Journal officiel de la République française*, 16 janvier 1920)

Chevaliers

Carrier (Raoul-Alphonse-Fernand-Maurice), directeur administrateur de la société « Le Nickel »\*. Titres exceptionnels : 36 ans de pratique industrielle. Nombreuses missions à l'étranger, en Nouvelle-Calédonie et aux Nouvelles-Hébrides. Services très distingués rendus comme vice-président de l'Union coloniale française.

Repiquet (Jules-Vincent-Victor), gouverneur de 3<sup>e</sup> classe des colonies, gouverneur de la Nouvelle-Calédonie et dépendances ; 21 ans 7 mois de services dont 20 ans 6 mois aux colonies.

Dillenseger (Alphonse-Marius), membre de la chambre d'agriculture de la Nouvelle-Calédonie. Engagé militaire en 1867, a eu deux blessures pendant la guerre de 1870-1871, sept mois de captivité. Titres exceptionnels : dans la colonie depuis plus de quarante-six ans, est un des plus vieux colons de la Nouvelle-Calédonie où il a créé, aux environs de Nouméa, une belle ferme française. Malgré son grand âge, continue à donner un exemple remarquable d'énergie et de labeur.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Les Annales coloniales*, 17 août 1921)

Cane (E.-G.), chef de bureau de 1<sup>re</sup> classe de l'Administration pénitentiaire à la Nouvelle-Calédonie ;

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 31 août 1921).

Chevaliers

Cané (Edmond-Georges), chef de bureau de 1<sup>re</sup> classe de l'administration pénitentiaire à la Nouvelle-Calédonie ; 22 ans 11 mois de services, dont 19 ans aux colonies.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 16 août 1923, p. 8156).

Chevaliers

Deferrière (Paul-François-Jules), conseiller privé à la Nouvelle-Calédonie ; 14 ans 4 mois de services militaires. Titres exceptionnels : 26 ans de fonctions électives. Services distingués rendus comme conseiller général. Membre de la chambre de commerce de Nouméa, membre de la chambre d'agriculture, conseiller municipal, conseiller privé.

Monseigneur Douceré, vicaire apostolique des Nouvelles-Hébrides. Arrivé en Nouvelle-Calédonie en 1887, a été placé en 1889 à la tête de la mission catholique des Nouvelles-Hébrides, qu'il n'a cessé de diriger depuis. Défenseur zélé et tenace de l'influence française dans l'archipel. A toujours fait preuve, dans l'exercice de sa charge épiscopale, du plus haut patriotisme. Titres exceptionnels : collaborateur du Commissariat des Nouvelles-Hébrides à l'occasion de l'exposition nationale coloniale de Marseille.

Fourcade (Alfred-James), administrateur de 3<sup>e</sup> classe des colonies. 23 ans, 10 mois de services, dont 15 ans aux colonies. Commissaire de la Nouvelle-Calédonie\* et des Nouvelles-Hébrides à l'Exposition nationale coloniale de Marseille.

---

DANS LA LEGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies

(*Journal officiel de la République française*, 12 mars 1924)  
(*Les Annales coloniales*, 13 mars 1924)

Chevaliers

Démoinet (René-Hippolyte-Alexandre), président fondateur de la Société havraise calédonienne\*. Titres exceptionnels : 30 ans de pratique commerciale, 4 ans de fonctions électives. A largement contribué au développement de l'activité économique de la Nouvelle-Calédonie et des relations commerciales de nos colonies du Pacifique occidental avec la métropole en fondant la Société havraise calédonienne, une des premières maisons d'importation et d'exportation de Nouméa.

---

DANS LA LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Les Annales coloniales*, 29 juillet 1924)

Chevaliers

Mabille, président de la Cour d'appel de Nouméa.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 12 juillet 1925)  
(*Les Annales coloniales*, 16 juillet 1925)

Chevalier :

Boisivon, inspecteur de 1<sup>re</sup> classe des douanes en Nouvelle-Calédonie.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Les Annales coloniales*, 19 janvier 1926)  
(*JORF*, 20 janvier 1926, p. 820 s)

ROUMY, président du conseil général de la Nouvelle-Calédonie.

---

DANS LA LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 19 mai 1927)

Chevaliers

Cassier (Georges-Eugène), commis principal du secrétariat général du gouvernement de la Nouvelle-Calédonie ; 28 ans 2 mois de services, dont 26 ans 7 mois aux colonies.

---

DANS LA LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies

(*Les Annales coloniales*, 9 août 1927)  
(*JORF*, 10 août 1927)

Chevaliers

Devillers (Armand-Jules-César), colon agriculteur en Nouvelle-Calédonie depuis 1897.  
N'a cessé par son travail et son énergie d'être un des meilleurs artisans de la  
colonisation française dans notre possession australe.

---

DANS LA LEGION D'HONNEUR  
La promotion du ministère des Colonies  
(*Le Journal officiel de la République française*, 27 janvier 1928)  
(*Les Annales coloniales*, 26 janvier 1928)

Chevaliers

Leclère (Eugène), chef de bureau des secrétariats généraux des colonies, en retraite.  
Chef du bureau de l'Immigration en Nouvelle-Calédonie ; 45 ans 4 mois de services,  
dont 42 ans 10 mois à la colonie.

---

MINISTÈRE DES COLONIES  
Légion d'honneur  
(*Journal officiel de la République française* 31 janvier 1929)

Officier

Villamur (Pierre-Roger), procureur général, chef du service judiciaire de la Nouvelle-  
Calédonie. Chevalier du 23 septembre 1920.

Chevaliers

Catalan (Louis-Ernest-Marie), négociant en Nouvelle-Calédonie ; 26 ans de services  
ou de pratique professionnelle. Membre du conseil privé depuis 1911.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 4 août 1929, p. 8996)

Chevalier

Darracq (Bernard-Marie-Pierre-François-Frédéric), avocat défenseur à Nouméa ; 28  
ans 9 mois de services et de pratique professionnelle, dont 17 ans 11 mois aux colonies.  
Président du conseil général de la Nouvelle-Calédonie.

---

DANS LA LEGION D'HONNEUR  
MINISTERE DES COLONIES  
(*Les Annales coloniales*, 14 août 1930)  
(*Journal officiel de la République française*, 15 août 1930)

Chevaliers

M. Milliard (Henry-Marie-Joseph-Louis de Gonzague), président du conseil général de la Nouvelle-Calédonie; 28 ans 6 mois de pratique commerciale-ou de fonctions électives aux colonies, 2 campagnes. A joué un rôle important dans le développement économique de la Nouvelle-Calédonie.

---

DANS LA LÉGION D'HONNEUR  
MINISTÈRE DES COLONIES  
(*Les Annales coloniales*, 15 janvier 1931)

Chevaliers  
Vernier, industriel et colon en Nouvelle-Calédonie.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des Colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 14 janvier 1932)

Chevaliers  
Unger, propriétaire colon en Nouvelle-Calédonie

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des Colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 5 août 1932)

Chevaliers  
Barot (Henri-Gaston), receveur conservateur des hypothèques ; 33 ans 3 mois 29 jours de services, dont 2 ans 8 mois 25 jours de majoration pour services civils hors d'Europe. Chef du service de l'enregistrement en Nouvelle-Calédonie.

---

LÉGION D'HONNEUR  
PROMOTION DE L'EXPOSITION COLONIALE DE VINCENNES  
(*Journal officiel de la République française*, 22 octobre 1932)  
(*Les Annales coloniales*, 22 octobre 1932)

Officier  
André Auguste-Henri. — Contrôleur civil du Maroc hors cadres. Chevalier du 29 août 1923. — Majoration de 1 an 10 mois pour services civils hors d'Europe. A servi au Maroc et en Indochine. Commissaire de la Nouvelle-Calédonie et Dépendances à l'Exposition coloniale de 1931.

Le Scour Yves. — Docteur en médecine. Chevalier du 30 juillet 1906. — 32 ans de pratique professionnelle en Nouvelle-Calédonie. A été un excellent artisan de l'œuvre coloniale française dans cette colonie.

Franc Éloi-Isidore. — Instituteur en Nouvelle-Calédonie. 44 ans 1 mois de services, dont 8 ans 5 mois de majoration pour services civils hors d'Europe. — Exposant à l'Exposition coloniale de 1931 (Section de la Nouvelle-Calédonie).

Lawless John-Joseph-Henry. — Administrateur de sociétés. 37 ans 10 mois de services et de pratique professionnelle, dont 12 ans dans les Territoires français d'outre-mer. 4 campagnes. Ancien colon en Nouvelle-Calédonie et au Tonkin. Créeur de l'industrie moderne de la pêche sur les côtes de la Mauritanie. Participation à l'Exposition coloniale de 1931. Section de l'Afrique Occidentale).

Roman Lucien-Charles-Auguste. — Missionnaire catholique. 33 ans 4 mois de sacerdoce, dont 29 ans 3 mois dans les territoires français d'outre-mer. Bon artisan de la colonisation française en Nouvelle-Calédonie.

Rordorf Émile-Henri. — Commerçant. 29 ans de pratique professionnelle et de fonctions électives dans les territoires français d'outremer. Vice-président du Conseil général de la Nouvelle-Calédonie. — Bon artisan de la colonisation française.

Thomas Louis-Marie. — Chef de Bureau de l'Administration Pénitentiaire Coloniale. 36 ans de pratique professionnelle et de services, dont 5 ans 10 mois de majoration pour services civiles hors d'Europe. Longs et loyaux services dans les pénitenciers de la Guyane et de la Nouvelle-Calédonie.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des Colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 15 août 1934)

Chevaliers

Caillat (Édouard-Denis-Adolphe), conseiller à la cour d'appel de la Nouvelle-Calédonie ; 45 ans 4 mois de services et de pratique professionnelle, dont 6 ans 4 mois 15 jours de majoration pour services civils hors d'Europe.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des Colonies  
(*Les Annales coloniales*, 15 janvier 1935)  
(*Le Journal des débats*, 16 mai 1935)

Chevaliers

Janisel Maurice, éleveur à Puebo (Nouvelle-Calédonie) ;

---

La Légion d'honneur au ministère des Colonies  
(*Les Annales coloniales*, 20 août 1937)

Chevaliers

Clodomir-Gaston Dumoulin, procureur de la République près le Tribunal : chef du Service judiciaire de la Nouvelle-Calédonie.

Paul-Henri Mourot, négociant à la Nouvelle-Calédonie.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère des colonies  
(*Journal officiel de la République française*, 31 juillet 1939)

Au grade de commandeur  
M. Lang (Marx), ancien maire de Nouméa (Nouvelle-Calédonie). Officier du 9 janvier 1914.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère de la France d'outre-mer  
(*Journal officiel de la république française*, 30 décembre 1948)

Chevaliers  
Trubert (Édouard-Albert), docteur en médecine, Nouvelle-Calédonie ; 22 ans 2 mois 15 jours de services, dont 3 ans de majoration pour mobilisation.

---

LÉGION D'HONNEUR  
F. O.-M.  
au titre civil  
(*Journal officiel de la République française*, 29 décembre 1949)

Chevaliers  
Cruciani (Joseph-Antoine), procureur de la République, chef du service judiciaire en Nouvelle-Calédonie, Nouméa ; 39 ans 20 jours de services dont 6 ans 5 mois 20 jours de majoration pour services civils hors d'Europe et 2 ans pour mobilisation.

---

LÉGION D'HONNEUR  
MINISTÈRE DE LA FRANCE D'OUTRE-MER  
(*Journal officiel de la République française*, 7 mai 1950, p. 5015)

Au titre de chevalier.  
Gantelge (Élise-Antoinette), en religion sœur Marie-Emmanuel, missionnaire à Mata-Utu (île Wallis) (Nouvelle-Calédonie) ; 50 ans 5 mois de vie religieuse.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère de la France d'outre-mer  
(*Journal officiel de la République française*, 27 juillet 1950)

Chevaliers  
M. Bonneaud (Henry), directeur général des établissements Ballande (import-export), président du conseil général de la Nouvelle-Calédonie, à Nouméa. Titres exceptionnels.

---

LÉGION D'HONNEUR  
Ministère de la France d'outre-mer  
(*Journal officiel de la République française*, 11 juillet 1951)

Chevaliers

Meyer (Maxime-Louis), ancien directeur de société à Nouméa (Nouvelle Calédonie) ;  
55 ans de pratique professionnelle.

---